
年頭のご挨拶� 相川達男

新年を迎え皆さま如何お過ごしでしょう
か。今年もよろしくお願いいたします。

2024 年は元日の能登半島地震に始まり、
夏の猛暑、9 月の能登地方に代表される各
地での豪雨災害など自然の猛威には抗う事
が出来ない事を思い知らされた 1 年でし
た。2025 年今年がどの様な年になるかは

判りませんが、確実に地球の環境は変化している事は確かです。
その様な中で我々江東ワイズメンズクラブがどの様な形で社会に
貢献できるのか改めてメンバーの皆さんと考え、行動に移してい
ける年になれば良いなと思います。

日本のワイズ全体としては、メンバーの減少、高齢化に歯止め
がかかないと言った現実が有ります。あるクラブの方が「我々が
ボランティアで援助をするという事は、老老介護と一緒だ」と話
されていましたが妙に納得してしまいました。ワイズメンとして
何か行動を興そうとするには、やはりある程度若い世代のパワー
が必要だと思います。

江東クラブは幸いにも現時点で 30 代、40 代の比較的若い世代
の新しいメンバーが少しずつですが増えています。今年は更に新
メンバーを増やし、若い世代のメンバーが振るって参加し、その
力を発揮し、ワイズの活動が楽しいと心から思ってもらえるよう
なクラブ運営を心掛けたいと思います。

自分も長らく若手と言われていましたが今年「還暦」を迎える
事となります。若手若手とちやほやされて、大した成果も上げな
い内にあっという間の「初老ワイズ」。今の若手がこうならない
ようにクラブ全体で盛り上げていきましょう！！

（写真はチャイルドガーデン。p2, 4 参照）

EF、PWA Legacy、JEF

12月会員数 12月出席者 12月出席率 アクティブファンド ニコニコボックス クラブ役員
24名 メンバー	 13 名 62％（13/21） 11月まで 1110524 29200 会長 相川　達男

メネット	 12月分 0 12月例会スマイル	 0 副会長 小松　重雄
内広義会員2名 コメット 会計 駿河　幸子

ゲスト	 書記 山﨑　常久
休会 1名 ビジター	 残高 1110524 累計 29200 直前会長 大原真之介

連絡主事 井口　　真
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国際会長　シャナヴァスカーン（インド）
主　題：“Together for better world”
 「より良い世界のために、共に」
スローガン：“Arise and Shine”「立ち上がろう、そして輝こう」
アジア太平洋会長　ジョウン・ウォン（香港）
主　題：“Make a Great Impact”
 「大きなインパクトを起こそう」
スローガン：“Be Bold and Serve by Faith”
 「大胆に、信念をもって奉仕しよう」
東日本区理事　山田公平（宇都宮）
主　題：“Our Future Direction”
 「ワイズの方向性を見極める」
スローガン：“Youth Empowerment”
 「ユースエンパワーメントを YMCA と共に」
関東東部部長　山本剛史郎（川越）

［主　題］ “We may be weak, but we are never 
powerless!”「我々は微力かもしれないが、無力で
はない！」

2024〜2025年度

東京江東ワイズメンズクラブ
ブリテン
地域、若者、子供達の為、
そして自分たちの為の江東ワイズ

東京江東クラブ会長 相川達男

1月例会
日時	 1 月 25日（土）17：00～ 19：00
会場	 アンフェリシオB1Fリーベ
受付	 会計　駿河幸子君
司会	 本間　剛君

プログラム

開会点鐘	会長　相川達男君
会長挨拶＆師匠紹介	 会長　相川達男君
各種報告　　　

ハッピーバースデー＆ハッピーアニバーサリー

新春寄席　落語	 柳亭燕路師匠

会食

食前の感謝	 駿河幸子君
乾杯	 柳沢広繁君
スマイル（今年の抱負）	 全員
オークション	 本間　剛君
閉会点鐘	会長	 相川達男君

今月のHappy	Birthday　　山﨑常久君（5日）
今月の結婚記念日　	　香取夫妻（12日）

今月の聖句

「主よ、わたしたちの主よ／あなたの御名は、いかに力強く／全
地に満ちていることでしょう。天に輝くあなたの威光をたたえます」

（詩編　８編２節）

今月の
強調テーマ
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クリスマス例会
堀 公成

今年はお勉強の忙しい長男とそのサポートの妻は残念ながら
不参加で、娘と２人でクリスマス礼拝＆例会に参加させて頂きま
した。江東 YMCA の先生方、リーダー、ワイズメンバー、ファ
ミリーと多くの方々にご参加いただき、非常に和やかで暖かい
会であったと思います。第一部の礼拝ではオルガンの音色に合
わせて讃美歌の合唱から始まり、小松美樹牧師による奨励のお
言葉を頂きました。第二部となる例会は山﨑メンの軽妙な司会
により幕開けとなり、大人も子供もクリスマスのコスチュームに
身を包み、振舞われる食事やドリンクに舌鼓を打ちました。リー
ダーたちによる余興は「真っ赤なお鼻のトナカイさん」の振付け
とダンスを記憶していく内容で、子供たちも一緒にステージに
上がり大盛り上がりに。プレゼント交換は各参加者のご挨拶と
プレゼント内容を説明していき、無事皆さんにプレゼントが行
き渡りました。我が家もプレゼントを持ち帰らせて頂き、すっか
り毎年恒例となったクリスマス例会を終え、今年も穏やかに年
が越せるなという気持ちになりました。

クリスマス例会への招待と
リーダートレーニング支援へのお礼

﨑山祐弥（にっこー）

ワイズメンズクラブの皆様、クリスマス会ではとても楽しい
時間をありがとうございました！クリスマス会でリーダート

レーニングの支援をしていただけたおかげで、自分たちの定例
活動について良いところや課題点をたくさん話し合いながらも、
色んなことを楽しみながらリーダー同士の仲を深められる、濃
い時間を過ごすことができました。本当にありがとうございま
す！田島のお肉とっっっっっても美味しかったです！

川内梨叶（ころ）

ワイズクリスマス会に参加させていただいて、たくさんの支
援をしてくださっているワイズの皆様とクリスマスをお祝い

することが出来てとても嬉しかったです。始めは緊張していたの
ですが皆様の雰囲気があたたかく、楽しく過ごすことが出来ま
した！リーダー研修のためにカンパを集めていただいたり、お肉
を用意してくださったり、本当にありがとうございます。これか
らもリーダーみんなで成長していけるよう頑張ります！
岩渕穂香（ぽにょ）

今年で 3 回目となるワイズクリスマスへ参加させていただき、
とても楽しい時間でした。また、リーダートレーニングに

関する多くのご支援をいただき本当にありがとうございました。
美味しいお肉をみんなで食べて、話し合いを通してリーダー同
士の仲も一層深まり、今後の活動への意欲を高めることができ
ました！私はリーダーとして活動できるのは残り 3 ヶ月となった
ため、今回の経験を活かして最後まで仲間と一緒に頑張ります！
山崎夏実（るび） 

ワイズクリスマス会へのご招待、ならびに江東リーダートレー
ニングへのご支援に心から感謝しています。毎年楽しみに

しているワイズクリスマス会では、あたたかい雰囲気の中で、多
くの方々と交流し、楽しいひとときを過ごすことができました。
江東リーダートレーニングでは、普段話せないようなことを深
く話し合い、有意義な時間を過ごすことができました。美味し
い食事を囲んで親睦を深めることもでき、感謝の気持ちでいっ
ぱいです。

チャイルドガーデン
酒向裕司

　好 天に恵まれた 12/21
（土）にチャイルドガーデンに
チューリップの球根を植えま
した。

木場公園のチャイルドガー
デンに園児と保護者 12 ファ
ミリー（29 人）が集合。香取
さんに調達してもらった 5 色
のチューリップを、丁寧に植
えてもらいました。春には色
とりどりに咲くことと思いま
す。皆さん是非見に行きましょ
う。
（参加者：相川、井口、酒向、島田、酒向）
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東京江東ワイズ　　2024年 12月　第1例会議事録

2024 年 12 月 5 日（木）19 時　ＹＭＣＡ江東センター　ＺＯＯＭ有
議題
１．１２月 1月予定に関して

・12/8（日）　クリスマスオープンハウス　　東陽町
　９時東陽町センター集合、参加者　相川、井口、△酒向、来るやも島田
＆鈴木　汁は業務用スーパーで準備済み、しまだや案 ×
・12/15（日）　クリスマス例会　アンフェリシオン
スタッフ手配の都合から祝会 1830 時開会が肝。逆算で礼拝スケジュール
組み。1710 ６階集合 1715 受付開始 1730 入場 1740 礼拝開始 1810
頃礼拝終了
1830 頃開会　会費メンバー１万円、メネット８千円、ゲスト７千円　２千
円相当のプレゼント各自持参でプレゼント交換　
被り物等＆プレゼント交換用番号札準備ｂｙ大原、礼拝牧師小松ワイフ、
進行小松チョ、音楽いぐひむ、祝会　司会山﨑、乾杯柳沢、趣向は現時
点ではプレゼント交換（各スピーチ付）のみ
誘う面々（担当）次の通り　前野家奥さんの意向確認中（相川）、西澤家
気球で不参加（相川）、高松家確認中（山﨑＆大原）、藤波嬢確認中（大原）、
佐藤家８日に確認（井口）、辻家御子息リーダー活動で不参加、保護者は
これより確認（相川）、中川家未確認（滝沢）、草分確認中（駿河）、小松
家４人で参加（駿河）、堀口学院長不参加（駿河）但し草分、小松、堀口
の御三方は仲間なのでメンバー料金とする
小松牧師への謝礼は献金とは別に準備
・1/25（土）　新年例会
アンフェリシオ地下１階リーベ１７時～　会費８千円。師匠の寄席を盛り上
げるべくクリスマス例会に呼びかけた面々にも担当から声をかける。十勝ク
ラブ山田氏参加会費無料。
・木場チャイルドガーデン　球根植え
１２/21（土）９時～　農作業のできる汚れていい恰好で。軍手もあったほ
うがいい。球根 500 個は香取さん準備。

２．鈴木さんご提案の子供リンパマッサージ講師例会（2月予定）
2/15（土）午前中にレクホールで開催。同時進行で園行事こぐまに来てい
る親子にも声をかける。在園児にも声をかける。ワイズの例会との位置づ
けに無理があるので本例会は別に開催。ワイズ理解を主旨としたレクチャー
例会とすべく若手に極力、出席を呼び掛ける。出席者を増やすべく開催日
を第３木曜日から移すことも視野に入れる。

３．その他
太田さんの奥様よりワイズポテト購入を今年にて終了との連絡を受け次の
行動に移ることに。①今までの太田さんへの感謝の気持ちを記念盾にして
贈呈する。盾は堀商会に打診する。②社会福祉協議会に太田さんより贈呈
されていたジャガイモ３００箱に関しその行き先を調査する。また贈呈終了
による影響も調べる。ワイズとして何かできることがないか模索する。

東京江東ワイズ　　2024年 12月　役員会議事録

2024 年 12 月 27 日（金）19 時～　タイ料理ゲウチャイ江東橋店
参加者：相川、井口、酒向、佐藤、駿河、藤井、山﨑

議題
１．1/25（土）　　新年例会　詳細打ち合わせ

17 時よりアンフェリシオ B1F リーベにて柳亭燕路師匠の落語例会。
会費８千円。オークションあり。十勝山田さん不参加に。
参加者を増やし座を賑わせるべく、クリスマス例会に参加を呼び掛けた面々
に会費負担の上で同じルートで参加を呼び掛ける。
誘う面々（担当）次の通り　前野家（相川）、西澤家（相川）、高松家（山
﨑＆大原）、藤波嬢（大原）、佐藤家（井口）、辻家御子息（相川）、中川家（滝
沢）、草分（駿河）、小松家（駿河）、堀口学院長（駿河）

２．鈴木さんご提案の子供リンパマッサージ講師例会（2月予定）
2/15（土）午前中にレクホールで開催。同時進行で園行事こぐまに来てい
る親子にも声をかける。在園児にも声をかける。謝礼２万円。ワイズの例
会との位置づけに無理があるので本例会は別に開催。

３．幼稚園　クリスマス献金→ＲＢＭへ頂けるお申し出有り
1/17 お渡し会　相川参列

４．在京新年会　確認
1 月 11 日（土）　13：30 ～ 16：30　東陽町センター
現時点の参加者：相川、小松、酒向、藤井
在京新年会の意味をワイズ歴の浅い面々への説明が不足しているので、相
川会長より再度、説明の上で参加を呼び掛ける

５．前野さん入会の段取り
２月入会で段取りを進める

６．その他
ワイズ理解を主旨としたレクチャー例会とすべく若手に極力、出席を呼び掛
ける。出席者を増やすべく開催日を第３木曜日から移すことも視野に入れ
る。

井口真

今年のテーマは「ゆとり」。
昨年は大きく環境が変わりま
した。通勤時間が長く生活に
ゆとりが足りませんでした。

また初めてのことばかりで心
にゆとりがなかったかも…　
今年はゆとりをもって！（さぼ
るという意味じゃありません）

小松重雄

副会長として 3 年目、もう
そろそろ若いメンバーにバトンタッチしてもらえたらなあ‼

酒向裕司

会計はほとんど補助する必要がないのでブリテンに専念。遅
配しないように担当を全うします。

駿河幸子

御身大切に！無理をせず。何事も笑顔と共に、まずは行動し
てみる気持ちを大切に。

藤井寛敏

「人生下り坂　最高！」（火野正平）

堀　公成

「会いたいと思っている人に、一人でも多く会いに行く」です。
時間が許す限り、世界中の会いたい友人達に会いに行きます。
会って話して、お酒を飲んで、仕事の話もしたい、それが今年
の抱負と目標です。

本間  剛

今年も断捨離です。家の中、倉庫の中、PC の中、スマホの中、
要らん物がまだまだ有る。

おっと、身体にも要らん脂肪が、、心も身体もスッキリして健
康第一。余った時間、空間を

優雅に堪能できる一年にしたい。

山﨑常久

日本一の座を奪還すます！所属している不惑倶楽部（世界最
古の中高年ラグビークラブ）、昨年、数年ぶりに５０代日本一の
座を大阪の惑惑倶楽部に奪われました。５０代最後の年、是が
非でも奪い返します！

２０２５年
今年の抱負

クリスマスオープンハウス報告
島田  徹

12 月 14 日 東
陽町 YMCAにて
クリスマスオープ
ンハウスが開催
され江東ワイズ
はうどんとそば

を提供しました。例年通り町会と各ワイズの出店でしたが、底
冷えの寒さがなく少し売行きを心配しましたが、そこそこ売れた
と思います。出汁に昆布を入れて一味違うとわかってくれたかは
あまり自信はありませんが、まあ及第だったと思います。昨年も
言ったのですが人の往来が少なくもっと宣伝してもいいんじゃな
いか、関係者だけでは売上に限界ありますね。但し区民祭りの
ような収益事業ではありませんのでこんなものでしょうか。

協賛に江東ワイズの名前がなかったので確認しましたら、協
賛金の提供によるとの事で今後はどうするか役員会で相談して
下さい。
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今年はついに還暦。ということは本厄。厄払いは無しでいいか。。。Y.S

今後の予定（2025年 1〜 2月）

1月30日（木）役員会　江東センター� 19時
2月 6日（木）　第一例会　江東センター� 19時
2月 15日（土）親子リンパマッサージ会
� 江東センター　10時
2月 19�or 某日（木or土）本例会　江東センター� 19時
2月 27日（木）　役員会　江東センター� 19時

江東コミュニティーセンター＆幼稚園
＝江東ＹＭＣＡの報告

▼幼稚園＆コミュニティーセンター
〇こどもクリスマス

　12 月 7 日（土）江東センター子どもクリスマスが行われました。
第 1 部は小松牧師によるクリスマスの礼拝、第 2 部はリーダー OG
によるカルテット演奏、リーダーによるゲーム、バレエクラス「はね
うさぎ」の子どもたちのかわいい発表で盛りあがりました。子ども
約 60 人　大人約 30 人（運営含む）が集まりました。
〇幼稚園クリスマス礼拝
　12 月 12 日（年少）13 日（年中）14 日（年長）、それぞれの

学年で神様からのメッセージ（イエス・キリストの誕生のすばらし
さ）を伝えるクリスマス礼拝が、ご家族も一緒に楽しく守られました。
年長の子どもたちによる聖誕劇があり、「これから神様の御言葉を
伝えます」と始まりの言葉、粛々と進められていく様、「みなさまの
心に神様からの御言葉が残りますように」とのメッセージが子ども
の口から伝えられ、参加した人たちの心に響きました。
〇チャイルドガーデン
　12 月 21 日（土）恒例のチューリップの球根を、木場公園の一
角に 500 個植えました。当日は幼稚園のご家族 12 ファミリー 29
人と相川会長、山﨑ワイズ、島田ワイズ、酒向ワイズが参加され、
春をイメージしながら楽しく植えることができました。
〇江東センター 1泊リーダートレーニング
　12 月 29 日（日）～ 30 日（月）、江東センターにレンタル布団
を持ち込んで、1 泊リーダートレーニングを行いました。ゆっくり時
間をとって、改めて「YMCA とは」「リーダーとは」を考え、自分
たちの活動のいいところ、課題点を話し合ったのはよい体験でした。
また江東ワイズの皆様のご支援で、おいしい田島のお肉のバーベ
キューを楽しみました。（上の写真）

江東センター＆幼稚園の予定
▼幼稚園おもちつき：2 月 6 日（木）
▼ファミリースキーキャンプ：2 月 1 日（土）～ 2 日（日）
▼オール江東 Y 雪あそびキャンプ：2 月 7（金）～ 9 日（日）

オール東京の報告・今後の予定
１．11 月 9 日、「ＹＭＣＡこどもの歌お披露目コンサート」が日本
基督教団霊南坂教会で開催され、シンガーソングライターの新澤と
しひこ氏がＹＭＣＡのこどもたちのために作詞作曲した『ひかりのう
た』が披露された。今後東京ＹＭＣＡに集う子どもたちのテーマソ
ングとして広く歌われていく予定。
２．12 月 17 日 「職員クリスマス礼拝」を日本基督教団霊南坂教
会で開催。金迅野牧師（在日大韓基督教会横須賀教会）に「よき
知らせが臨むところ」と題して説教をいただき、礼拝の中で職員有
志による聖歌隊が讃美歌「まきびとひつじを」を讃美した。また礼
拝後には飯靖子氏（東京ＹＭＣＡ理事・日本基督教団霊南坂教会
オルガニスト）によるオルガン演奏が披露された。
３．約 100 年の長い歴史を持つ東京ＹＭＣＡ野尻キャンプのヨッ
ト「オメガ」の修繕のために寄付を募ったところ、目標額を超える
1,221,000 円が寄せられ、無事に修繕が完了した。

「在京ワイズ新年会報告」
小松重雄
　1 月 11 日 ( 土 )、東陽町センターにおいて、『東京西』・『東
京武蔵野多摩』・『東京たんぽぽ』３クラブのホストにより「在
京ワイズ新年会」が開催されました。
　一部は高島さんの司会で始まり、賛美歌・聖書朗読・奨
励・祈祷に続き、献金が被災して一年の能登半島地震の被
災地に贈られました。また菅谷東京 YMCA 総主事は、熊
本地震にはじまり、昨年の能登での地震・水害の話題に触
れ、YMCA の各地に於いての敏速な行動が YMCA の知名
度を高めたと話されました。横山同盟総主事代理は、今年
の正月、『石巻広域』・『東京むかで』・『神戸ポート』・『福
岡中央』の４クラブが現地に足を運び、避難生活を体験し
た事を報告し、改めてポジティブネットの大切さを強調しま
した。
　二部では、我々地元出身のアマチュア噺家橘ノ百圓さん
の新春寄席「客船の脱出ボートには 10 名以上乗れない、
なぜなら救命ボートだから」は会場の雰囲気を和ませなが
らの楽しい高座でした。
　三部は出席クラブの紹介となり、各クラブ会長より近況
報告やお知らせがあり、小原在京ワイズ会長会幹事の閉会
点鐘により閉会しました。
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